

Le feu, les eaux, la douleur

Par Guillermo Alvarado/RHC



Depuis longtemps, les scientifiques mettent en garde contre les graves conséquences du changement climatique, en particulier la fréquence accrue et le potentiel destructeur des phénomènes naturels, comme cela s'est produit ces derniers jours aux États-Unis et en Europe.

Les autorités de l'État de Californie, sur la côte ouest des États-Unis, ont rapporté la nouvelle étonnante que les incendies de forêt dans ce territoire ont dévasté jusqu'à présent, 1,6 million d'hectares de forêt. Un chiffre sans précédent depuis que des registres sont tenus.

«C'est plus que le territoire du Connecticut et deux fois le précédent record», a déclaré Scott McLean, porte-parole du Département californien des Forêts et de la Protection contre les incendies.

«Plus de 8 200 incendies en 2020 ont tué 31 personnes et réduit en cendres quelque 8 400 maisons», a ajouté M. McLean, en précisant que le cauchemar est loin d'être terminé.

«La voracité des incendies est directement liée au réchauffement climatique causé par la consommation et l'extraction excessives de pétrole, de charbon et de gaz, qui ont transformé les arbres et l'herbe en matériaux facilement inflammables», a déclaré l'expert.

De l'autre côté de l'Atlantique, en Europe sur la côte méditerranéenne, la mort et la destruction sont venues de l'eau et de la boue. Le département français des Alpes-Maritimes, dont la capitale est Nice, et les régions italiennes voisines du Piémont, du Val d'Aoste et de la Ligurie, ont subi des inondations inhabituelles.

Le président du Piémont, Alberto Sirio, a déclaré qu'en 24 heures, 600 millimètres de pluie sont tombés, un phénomène massif qui ne s'était pas produit depuis les années 1950.

En France, les images sont désolantes, avec des maisons balayées par les inondations, des routes sérieusement endommagées et des ponts détruits, laissant des dizaines de villages près de Nice, coupés du reste du pays.

Jusqu'à présent, 18 personnes ont été portées disparues du côté français, tandis qu'en Italie, on dénombre sept décès, mais le bilan pourrait s'alourdir à mesure que les travaux de sauvetage progressent.

Les incendies et les tempêtes sont des phénomènes météorologiques extrêmes qui se produisent à cause du comportement irresponsable des humains. Beaucoup sont ceux qui insistent sur des modèles de production et de consommation agressifs pour l'environnement, c'est-à-dire pour la vie elle-même.

Les leçons sont amères, mais ceux qui doivent prendre les principales décisions ne montrent pas qu'ils ont appris quelque chose.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/236100-le-feu-les-eaux-la-douleur>



Radio Habana Cuba